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新华社北京7月3日电（记者侯晓晨）
外交部发言人耿爽3日批驳英国外交大臣
亨特涉港言论时说，香港事务纯属中国内
政，希望英方不要再自不量力，粗暴干涉
香港事务。

当日例行记者会上，有记者问：2日，英
国外交大臣亨特接受采访时称，《中英联合
声明》仍旧有法律约束力，如果得不到履行
将会有严重后果。亨特还表示，英国支持香
港居民捍卫英方为其争取来的自由，希望
所有国家履行国际义务。香港特区政府不
得将抗议中的破坏行为作为镇压的借口。
请问中方对此有何评论？

“我已经连续两天就亨特先生的涉港
言论作出回应，表达了中方的强烈不满和
坚决反对。但是他似乎还沉浸在昔日英国
殖民者的幻象当中，还执迷于居高临下对
他国事务指手画脚的恶习当中，仍然不知

悔改，继续信口雌黄，我今天索性再多说几
句。”耿爽说。

他说，第一，关于《中英联合声明》，我要
再次强调，随着香港回归祖国，《声明》中所
规定的与英方有关的权利和义务都已全部
履行完毕。1997年7月1日，中国恢复对香港
行使主权，中国政府依照宪法和基本法对香
港实行管治。英方对回归后的香港一无主
权，二无治权，三无监督权，根本不存在任何
所谓“责任”。英方动不动就以“守护者”自
居，这纯粹、完全是自作多情、痴心妄想。

第二，所谓香港居民的自由是英方争
取来的，简直是厚颜无耻！我提醒亨特先
生，在英国对香港进行殖民统治期间，香港
毫无民主可言，港人就连上街游行的权利
都没有。恰恰是香港回归后，中国政府依照
宪法和基本法，切实贯彻落实“一国两制”、

“港人治港”、高度自治方针，保障香港居民

依法享有前所未有的民主权利和自由。
第三，7月1日在香港特区发生的暴力

冲击立法会事件，是践踏法治、危害社会秩
序的严重违法行为。亨特先生罔顾事实，居
然称特区政府是在“镇压”，这完全是颠倒黑
白。我要问问亨特先生，如果英国议会被围
攻、被闯入、被破坏，英政府会听之任之、坐
视不管吗？如像亨特先生说的这就是民主，
他是否认为严密把守英国议会的警察应该
撤走，让那些常年站在议会对面的示威者进
入议会？他是否也认为英国警方处理2011
年8月发生在伦敦的骚乱事件是镇压呢？

“最后，我要强调，香港是中华人民共
和国的特别行政区，香港事务纯属中国内
政，决不允许任何外国政府、组织或个人粗
暴干预。我们希望英方，特别是亨特先生不
要再自不量力，粗暴干涉香港事务，这注定
是徒劳的。”耿爽说。

外交部批英外交大臣涉港言论：

沉浸在殖民幻象，信口雌黄

朱弥陀子、罗祥古老、王小曾女、刘小
子女、修马金子、刘马福寿、赖满妹老、马玉
哩子、黄水金生……这是一份镌刻在广西
灌阳县一座红军纪念园石墙上的名字。

85年前，就是这些名字“奇怪”的红军
勇士，用生命构筑起血肉屏障，用鲜血保卫
红军主力长征。

仲夏午后，骄阳似火。在湘江战役新圩
阻击战酒海井红军纪念园里，一座红军墓
冢正在修缮。黑色石墙上，烈士姓名映入眼
帘，一共3000多人。

“多数是在湘江战役牺牲的红军烈士，
这些名字是多年来不断努力找到的。”灌阳
县史志办主任史秋莹说。

1934 年底的湘江战役，是红军长征出
发以来最壮烈的一仗，也是关系红军生死

存亡的关键一仗。新圩阻击战是湘江战役
三大阻击战的首战。据权威史料记载，从11
月28日开始，红三军团第五师第十四、十五
团和军委炮兵营在新圩阻击桂军的进攻。
第五师参谋长、红十四团团长以及副团长、
参谋长、政治处主任都英勇牺牲。史料披
露，新圩阻击战，红军损失3500多人。

灌阳县党史专家文东柏说，当地群众
不希望这些抛头颅洒热血的英雄连名字都
没有留下，因此多年来各方面不断努力，尽
可能找到所有牺牲在此的红军英烈名字。

以前灌阳县只掌握 1800 多名烈士名
单，县党史和民政部门分别前往福建、江西
和湖南等地10多个县查找，经过当地党史
部门确认，名单增至2250多人。

当地专家向寻访记者讲述那些看上去

“奇怪”名字的故事。文东柏说，在福建和江
西等地，参加红军的都是穷苦百姓，起的名
字很朴素。史秋莹说，这些红军的名字，有
的是父姓加母姓，再加一个可以表明孩子
特征的名，如“黎马子妹”“林李妹子”“朱陈
生保”；有的可能就是按照孩子的排行，如

“马二二”“戴七子”“胡九子”；还有的可能
与他的个人特征或生活经历有关，如“刘矮
子”“刘马养”“谢乡下人”……

史秋莹说，当地有关部门现在还接到外
地来的电话，希望帮助寻找牺牲的红军亲人。
但是，湘江战役后，一些部队几乎打光，红军
资料文献当时遗失很多，寻找难度很大。

“寻找红军烈士英名的工作再难，我们
也会继续找下去。”文东柏说。

（据新华社南宁7月3日电）

他们找到了3000多个红军烈士的名字
新华社记者 夏军 张瑞杰 董一秀

（上接 1 版①） 保加利亚
是最早同中国签署共建“一
带一路”政府间合作文件的
中东欧国家之一，中方愿同
保方加强发展战略对接，促
进基础设施互联互通，扩大
贸易和投资规模，密切人文
交流，弘扬传统友谊。

习近平强调，中方高度
重视中欧关系，坚定支持欧
洲一体化进程，坚定支持欧
盟团结和壮大，坚定支持欧
洲在国际事务中发挥更重要
作用，这不是权宜之计。希望
新一届欧盟机构保持对华政
策的稳定性、连续性，同中方
一道，在相互尊重、公平正
义、合作共赢基础上携手推
进中欧和平、增长、改革、文
明四大伙伴关系建设。保加
利亚是中国在欧盟内的好朋
友、好伙伴，也是中国－中东
欧国家合作的重要参与者和
推动者，希望保方继续发挥

建设性作用。
拉德夫表示，很高兴在

庆祝保中建交 70 周年之际
访华。保中关系提升为战略
伙伴关系，将进一步夯实两
国关系的基础。“一带一路”
倡议有利于世界和平与繁
荣，保方愿深度参与，充分发
挥自身区位优势，成为连接欧
洲和亚洲的门户和枢纽。保方
愿同中方加强贸易、运输、航
空、物流、金融、创新、地方、人
文等领域交流合作，欢迎中国
企业加大对保加利亚投资。保
加利亚支持多边主义，支持世
界贸易组织，愿同中方加强
协调配合。保方将继续致力
于推动欧中关系以及中东欧
国家同中国的合作。

会谈前，习近平在人民
大会堂东门外广场为拉德夫
举行欢迎仪式。彭丽媛、杨洁
篪、丁仲礼、王毅、张庆黎、何
立峰等参加。

（上接1版②）
路上，杨启栋和邻居见

到红军正在书写标语，有“红
军是工农民众自己的武装”

“不拿群众一针一线”“废除
一切苛捐杂税”等。杨启栋与
邻居好奇地一路看、一路问、
一路讨论。

杨启栋拎着马肉回到家
时，见先前被他迎进家门的
红军已离开了。他张目望去，
屋子被打扫得干干净净，家
具被归理得整整齐齐，只是
火炉屋里的金瓜少了半个。
家人告诉他说：“红军吃了半
个金瓜要给钱，我们不肯
接。”杨启栋一边感叹红军纪
律好，一边情不自禁地拿起
剩下的半个金瓜，不料 6 个
铜板从半个金瓜里掉了出
来。原来，红军把买金瓜的钱

放在金瓜里了。
“真奇了！以前有军队过

来都是打砸抢，这个军队竟然
还主动给钱。”惊讶之余，村民
们感动不已。几天后，大家才知
道，近万名红军过境，仅动了那
半个金瓜，还留下了钱，而且，
还送给老百姓不少马肉。

现如今，上堡侗寨的路
边还修有红军桥，保留着红
军路。虽然红军长征从这里
走过已经85年了，但上堡侗
寨的村民始终感念红军的精
神。他们依山种植瓜果蔬菜，
将自己的家改成民宿酒店，
精心编排侗寨特色歌舞节
目，为前来观光的游客一遍
遍地讲述发生在这里的红色
故事，让各地游客在欣赏侗
寨美景的同时，重温着往日
里的军民鱼水情。


